

Les Echos

Vendredi 5 et samedi 6 juillet 2013

 SUR LE WEB WWW.LESECHOS.FR



L'INVITÉ
DES ECHOS

AVEC

Solocal
GROUP



Agnès Verdier-Molinié Directrice de la Fondation iFRAP

LA RÉFORME DES RETRAITES. « On a eu beaucoup d'espoir en lisant le rapport Yannick Moreau, on s'est dit que, pour la première fois, on évoquait la question d'un système universel qui serait le même pour tous, avec tous les retraités et tous les salariés logés à la même enseigne. Puis on s'est rendu compte que le gouvernement reculait sur cette même question d'aligner progressivement les retraites du public et les régimes spéciaux sur le régime général. Nous allons redire sans relâche l'intérêt de faire converger les régimes publics avec le régime général. Il faut que tout le monde fasse des efforts, aussi bien les salariés du public que ceux du privé. Il est très important de les réconcilier dans un seul et même système car il n'y a plus d'explication logique, que ce soit en termes de pénibilité ou d'espérance de vie. La vraie question aussi est de savoir si ceux qui se penchent sur ces dossiers sont vraiment détachés de tout parti pris... »

LE BUDGET DE L'ÉTAT. « Si on ne fait pas de vraies économies assez rapidement, on risque d'aller droit dans le mur de la dette. Pour l'instant, les marchés sont étonnamment cléments avec la France, mais il est possible que cela ne dure pas. On va voir si le gouvernement réalise vraiment les 9 milliards d'euros d'économies réelles annoncés. Il faut que l'on fasse de vraies économies, pas des économies d'affichage. Cela dit, ce gouvernement n'est pas le premier à faire ce genre de chose. Les manipulations budgétaires sont classiques. »

Interview réalisée par Pascal Pogam